

## ENFOQUE

# Visita Oficial



FLORENCIA ALVEZ MARÍN  
Abogada Colectiva Justicia en Derechos Humanos

El mundo observa atónito las medidas que el presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, anunció el día miércoles 2 de abril. Con una puesta en escena y un discurso que ya le es característico, impuso aranceles arbitrarios y desconoció acuerdos económicos con muchos países del mundo. Chile entre ellos.

Todo esto mientras el Presidente de Chile realiza la primera visita oficial en 16 años de un mandatario de nuestro país a la India.

Con un exquisito simbolismo, mientras el mundo desconcertado mira a Estados Unidos y las decisiones de su gobernante, Chile dialoga y fortalece vínculos con otra potencia mundial, cuya población

es la más alta del mundo.

Si bien las visitas diplomáticas y los diálogos incipientes con India fortalecen relaciones y nos permiten imaginar futuros acuerdos económicos, hay otros elementos que hacen de este viaje algo especialmente fascinante.

Con una población estimada de más de 1437 millones de habitantes, dos idiomas oficiales, 22 idiomas nacionales y más de 1600 dialectos, India constituye una de las zonas geográficas con mayor diversidad cultural y lingüística del mundo.

Estas cifras son asombrosas, casi incomprensibles para nuestra forma de ver el mundo. Junto con el Presidente Boric viajó una comitiva, entre las que se cuenta la médica cirujana Susana Urrutia, investigadora de la USACH, y una de las principales exponentes de la medicina ayurvédica en Chile. Su propósito es

avanzar en la integración de este tipo de medicina en la investigación y salud en Chile, con bases científicas y propiciando un enfoque que aborde la salud no solo como la ausencia de enfermedad, sino que como el equilibrio entre el cuerpo, la mente y el espíritu.

Esperamos que esta visita protocolar de autoridades chilenas a una potencia al otro lado del mundo permita, además de construir puentes entre Estados, motivar la reflexión sobre nuestra

**D**propia historia y cultura. Mirar las lenguas que los Pueblos de esta tierra hablan hace miles de años, y su medicina que -aunque parezca increíble- tiene muchísimas similitudes con las que admira hoy la delegación chilena en India. Quién sabe, quizás la búsqueda de vínculos en horizontes lejanos nos impulse a encontrarnos a nosotros mismos.